

Un caso muy a tener en cuenta

Aunque se diga que no solo de pan vivirá el hombre, muchas veces éste no puede sustraerse a tener que estudiar este problema que representa la vida material o corporal de su existencia.

Este preámbulo quiere ser el preludio al comentario de la llegada de un camión de cebollas a nuestro mercado, el domingo pasado. Es vulgar la cosa. A primera vista parece divertido, ridículo si se quiere, que en estas páginas en donde tantas veces hablamos de cosas elevadas, de cosas del espíritu, demos lugar, ahora, a hablar de cebollas. Pero es así.

Llegó el domingo pasado un camión cargado de cebollas al mercado para proceder, enseguida, a su venta entre nuestras amas de casa. ¿Un camión de cebollas? ¿Y qué? Pues sencillamente. Fueron vendidas a 6 kilogramos cinco pesetas. Esto mismo se viene vendiendo, por los campesinos de nuestros alrededores, a dos cincuenta o tres pesetas el kilogramo. Una cebolla tiene tanto valor, por lo que se ve al menos en nuestro mercado, como una gamba a la plancha.

Y crea todo el mundo que al hablar de este asunto, no hacemos otra cosa de establecer comparaciones sin ánimo de zaherir a nadie, puesto que no hay lugar para ello ya que se trata de un negocio de libre contratación. De esto que le llaman la ley de oferta y demanda. Puede un campesino pretender la venta de sus cebollas a tres pesetas el kilogramo, si quiere. Allá él. Pero también puede venir un camión cargado de este comestible y de otros y venderlos a un precio que dictará la conciencia humana o la ley social cristiana.

El domingo pasado nuestras amas de casa regresaron al hogar cuando aprovisionadas de cebollas las pudieron adquirir a un precio muy asequible. Y es de suponer que los dueños de aquel camión cargado de dicho comestible regresaron no menos contentos a su punto de origen, después de la liquidación de su mercancía.

Es esto una lección que no debe desperdiciarse. Es verdad que San Feliu cuenta en verano con una población extraordinariamente densa. Son continuamente muchos miles de consumidores y esto hace pensar a muchos que todo cuanto se lleve al mercado, por fuerza tendrá que absorberse.

Pero también hay esta otra parte de la cuestión que si llega a nuestra ciudad con grandes cantidades de comestibles, éstos pueden ser liquidados en un santiamén, conforme lo hicieron los comerciantes del camión de cebollas, e ir inmediatamente para liquidaciones sucesivas. Porque siempre hemos visto que la venta al por mayor ha dado mejores frutos que la venta a pequeñas dosis.

Violenta Tempestad

El pasado miércoles, treinta y uno de agosto, a eso de las tres de la tarde, descargó sobre la ciudad una fuerte tempestad de granizo que por sus proporciones de violencia, y espesor, puede señalársela como un fenómeno excepcional, en nuestras latitudes.

Fué precedida de gran aparato de relámpagos y truenos y su aspecto era extremadamente amenazador cuando, en medio de una simultaneidad de vientos se vino encima de la ciudad.

Fué tal la cantidad de pedrisco caído en los primeros momentos, y de tales dimensiones, — los hubo que medían cuarenta milímetros por quince — que enseguida el suelo se vió cubierto por una espesa capa de aquél. A continuación, empezaron a caer grandes chubasco mezclados con el granizo ocasionando con ello la obstrucción de todas las salidas de agua en los tejados, y en las calles. Por esta razón, al momento, inundóse la parte baja de San Feliu y también el interior de muchas casas al filtrarse el agua por el tejado, ocasionando con ello, el deterioro de los ajueres de muchas familias. Ni que decir tiene, que muchas casas y fábricas sufrieron la rotura de todos sus cristales, como también el Paseo y Ramblas quedaron, en aquellos momentos, cubiertos de una espesa alfombra formada de las hojas y ramas tronchadas de los árboles.

El campo, mencionando muy especialmente el llano de Santa Cristina de Aro, siempre tan alegre y sugestivo, después de esta inclemencia, presentó el aspecto desolado igual a como si hubiese pasado por allí, — perdónesenos si la comparación pueda caer en lo vulgar — la Marabuña. Tal fué la violencia de esta tempestad inusitada y nada frecuente en nuestras regiones.

30 años ha

Semana del 16 al 22 Agosto 1925

En los Baños San Pol, y en celebración del día de la Asunción de Nuestra Señora, tuvieron lugar diversos festejos marítimos entre los que descollaron, la persecución de patos y una cucaña de la que resultó vencedor, el joven Juan Bassacomás. Un animado baile amenizado por la orquesta Juventud Artística, dió fin a la fiesta.

También en los Baños San Elmo, se disputaron diversas pruebas de natación, el final de las cuales se jugó un partido de water-polo entre nadadores locales y de la colonia de veraneantes: el partido terminó con el resultado de 3 a 2 a favor de los locales: por incidencias surgidas al término del mismo, los jugadores forasteros se retiraron antes del tiempo reglamentario. Las entidades locales celebraron con bailes y conciertos la festividad del día.

Los perforadores de la industria corchera (barrinares) han solicitado aumento de jornal: parece que sentará la huelga.

En el transatlántico P. de Satrústegui embarcarán en Barcelona, el próximo día 25 los jugadores José Fábregas y Benito Miró del Ateneu Deportiu, los cuales marchan contratados por los clubs Cataluña y Fortuna de la Habana, respectivamente.

Semana del 23 al 29 Agosto 1925

Ha fallecido en nuestra ciudad el que fué Director, durante largos años, del Colegio de San José de Hermanos de la Doctrina Cristiana, Hermano Longinos Vidal. La conducción del cadáver del finado, constituyó una verdadera manifestación de duelo.

Fallece en San Sebastián, donde veraneaba, la señorita María Patxot Rabell, hija del ilustre guixolense, D. Rafael Patxot Jubert.

Durante toda la semana, ha llovido copiosamente en todo este término municipal: los buscadores de setas se las prometen muy felices.

El miércoles por la tarde llegó a nuestra ciudad, el Capitán General de Cataluña D. Emilio Barrera Luyando. Fué recibido por el pleno del Ayuntamiento y obsequiado con un espléndido banquete en el Balneario San Elmo.

Por no haber llegado a un acuerdo, se han declarado en huelga los perforadores de la industria corchera. Según parece, dicha huelga se extenderá a las demás secciones de esta industria.

En partido amistoso el Ateneu Deportiu, venció al C. D. Mataró por 3 goles a 0. I. M.